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投资者关系活动

类别 

 

□√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□√现场参观            □其他 

参与单位 
安信证券、博时基金、上海证券、中泰证券、中信建投证券、

国寿资产、工银安盛、华宝证券、三松集团  

时间 2021年 7 月 22日、2021年 7月 23日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书王颖超、证券事务代表孙慧敏 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、公司 TZ700S 纤维的应用领域？ 

公司 TZ700S 产品目前主要用于工业预浸料、建筑补强和

气瓶等以缠绕为成型工艺的压力容器等一般工业和高端装备

领域。 

2、碳纤维成本下降空间？ 

根据碳纤维的成本结构，短期内成本下降的可能空间也有

限，未来可能还需要依赖突破性的技术进步和装备制造效率的

大幅度提升。 

3、这个行业如果成本下降空间不大的话那需求除了军用

这个环节，其他民用的环节还有多大的能力去替代别的材料？ 

整体上碳纤维还是一种新型材料，碳纤维复材及其应用作

为一种新技术还在不断的进步中，新的应用空间会伴随着对碳

纤维技术性能特点的认识、应用技术的进步和各领域具体应用

场景下对碳纤维应用意识的增强不断扩大，如何结合材料特点



来发挥其性能优势和功能价值，是材料与应用相互成就的过

程，而下游开发应用牵引很重要，例如在风电领域，很多年前

就在努力把碳纤维应用在风电叶片制造中，但成本太高，现在

风电发展的趋势使叶片需要做的更长，碳梁这样一个创新的应

用设计恰好发挥了碳纤维的技术经济特点，体现出性价比优

势，短短 5 年时间使风电领域迅速成为碳纤维第一大消费领

域。 

4、碳纤维未来应用比较大的领域？ 

是否能找到碳梁这样大的应用还需要时间验证，像氢产业

链、热场材料、建筑、轨交等。 

5、风电用碳纤维都有哪些方式？ 

风电主要就是用碳梁，也有风电预浸料，都用在风电叶片

的生产，是两种不同的叶片生产工艺。 

6、包头项目进展情况？预计投产时间？二期何时开工？ 

一期工程规划 2年的建设期，去年 7月份拿到地后 9月份

开始建，目前土建工作快收尾了，目前看预计到明年年中前后

投产，一期建好后会接着考虑二期建设。 

7、碳梁目前 60 条生产线，产能利用情况？ 

今年碳梁业务受碳纤维原材料资源紧张影响收入口径与

去年基本持平，产能相对去年有 10 条线的增加，产能利用情

况基本稳定。 

8、公司碳梁产品对维斯塔斯供货的价格是稳定的吗？国

内有碳梁业务吗？ 

碳梁产品价格整体是稳定的。碳梁业务直接客户去年有国

内和国外，国外主要是墨西哥，今年主要都在国内，终端客户

都是维斯塔斯；公司和国内的一些主机厂有技术交流，不过国

内风电企业现在还都没有形成商业化应用。 

9、每米碳梁需要用多少碳纤维？ 

不同规格的碳梁用纤维不一样，去年碳梁用了 5000-6000

吨碳纤维。 



10、公司军品业务如何划分？ 

公司军品业务是以有军品合同、受驻厂代表监管为口径，

不是按照客户属性界定。 

11、军品合同什么时间签订？没有新的合同生产怎样进

行？ 

目前公司还没有收到年度合同，没办法判定具体时间；业

务上双方会根据往年惯例和实际业务需要进行下单和发货，目

前双方业务合作正常。 

12、装备业务情况？ 

精密机械板块以前主要是对内服务，近两三年的时间，开

始开发一些市场业务，产品也逐渐增多，包括预浸料设备、缠

绕机、铺丝铺带机、如包装箱等金属与复合材料的一体化应用

产品，但是不会对外销售碳纤维生产设备。 

13、复材中心业务？ 

公司目前把复材中心定位为一个研发中心，我们希望通过

三五年的时间进行能力建设，希望未来 3-5年之后成为公司新

的增长点。目前产品包括多种应用场景的无人机、四随装备等

航空、航天复材构制件和应用技术开发、民用复合材料制品等。 

14、树脂是公司自己做的吗？ 

公司有配方树脂能力，外购基础树脂回来自己做配方。 

15、T800H 级项目验证进度？ 

T800H级项目已经进行 7年时间，目前程序还没走完，整

体上应该是进入尾声阶段，验收时间等也不确定。 

16、公司从供应商仁通实业采购什么产品？ 

公司通过仁通实业采购的碳纤维。 

17、应收账款周转率改善的原因？ 

民品碳梁业务的账期是 2-3个月，民品纤维目前基本都是

现金购买；军品以前账期都是 12个月起，现在也有较大改善。 

18、公司两高一低战略具体指什么？ 



两高一低是针对公司碳纤维业务的发展战略，分别指更高

强、更高模量、更低成本的碳纤维。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 7 月 23日 

 


